

Con visita de estudiantes celebraron Día Nacional de los Guardaparques

El evento se llevó a cabo en el Parque Nacional Tolhuaca.

Editado por NCA

Cada 30 de septiembre se conmemora el Día Nacional de los Guardaparques, para relevar el trabajo que realizan las mujeres y hombres que abrazan este noble trabajo dedicado a la conservación del patrimonio natural y cultural de áreas protegidas públicas y privadas del país.

En este contexto es que el Parque Nacional Tolhuaca recibió una delegación de 250 estudiantes, apoderados y profesores de la Escuela Pública Juan XXIII de Nueva Imperial.

“Es una delegación bien importante — destacó Segundo Oliva, administrador del Parque Nacional Tolhuaca— porque es una delegación bien numerosa de diferentes rangos etarios de niños, partiendo del pre-kinnder a octavo básico, más todo su grupo docente. Lo que pueden encontrar ellos acá es una biodiversidad tremenda para deleitarse en el transcurso de los senderos, la Cascada del Salto Malleco, que es uno de los íconos del parque, al igual que el Mirador de Mesacura, que te da vista al Espejo de Agua, de la Laguna Malleco, así que invitar a la gente que venga, porque es un espacio natural muy bonito para el visitante y la interpretación natural.”

En tanto para la directora de la Escuela Pública Juan XXIII Dominique Cofré señaló que “esta experiencia nace de una iniciativa del Consejo de Profesores en poder entregar experiencias diferentes a nuestros niños, fuera del aula, fuera del colegio y ha sido gestionado por el equipo directivo, por el Departamento de Educación Física y por el Proyecto de Vida Saludable que estamos desarrollando durante este año. En esta actividad estamos celebrando una efeméride que es el Día de la Niñez, no lo pudimos hacer antes porque el clima no lo permitió, pero hoy día hemos sido bendecidos porque hemos tenido un

hermoso día, hemos podido disfrutar de las flores y faunas, así que de verdad estamos muy contentos y agradecidos de todo el equipo de CONAF.”

Montserrat Collilén estudiante de octavo año básico indicó que “fue interesante y muy bonito, la verdad. Nosotros como octavo, también como séptimo, fuimos más lejos todavía que los niños más pequeños y fue bastante divertido, encontramos varios lugares con agua, como unos lagos pequeños, nieve, estuvimos jugando con un profesor y unos compañeros tirándonos nieve y fue bastante entretenido, también estuvimos en el mirador, que se veía una buena vista también del lago.”

Ricardo Bello, apoderado de quinto básico comentó que “los niños comparten, se divierten, se olvidan un poco del teléfono, lo sacan bastante del tema del teléfono, porque ahora mismo sin teléfono entonces los une más como compañeros, es súper bueno que sigan haciendo esto para que se vayan uniendo, fortaleciendo ahí como compañeros”.

Cabe recordar que actualmente en Chile, cerca de 500



hombres y mujeres cumplen funciones de guardaparques dedicados al cuidado de las 109 áreas protegidas del Estado, bajo la administración de la Corporación Nacional Forestal (CONAF) y de estas, son cerca de 80 guardaparques en la región, en 13 áreas protegidas.

Su trabajo territorial es

clave para la administración y gestión de áreas protegidas, el control de uso público y contacto responsable de las personas con la naturaleza, así como la ejecución de programas de conservación y monitoreo de la diversidad biológica y protección de patrimonio cultural.

Por último, la primera per-

sona que cumplió este rol en el país fue don Manuel Alvarado, hace ya más de 100 años, bajo la figura de “guardabosque”, precisamente en la Reserva Nacional Malleco, siendo contratado en el año 1914 en tareas que buscaban evitar la generación de incendios y la extracción ilegal de madera.